

Jetzt beginnt die heiße Phase des Wahlkampfes

Ideen – Taten – Aktionen zur Europawahl

Am 10. Juni 1979 wählen 42 Millionen Deutsche, genauso wie rd. 140 Millionen andere Europäer, erstmals ein gemeinsames Parlament direkt: das Europaparlament. Abgeordnete aus 9 Ländern — davon 81 aus der Bundesrepublik — werden das politische Gesicht Europas prägen. In diesem Parlament werden auch Sozialisten und Kommunisten sitzen. Deshalb ist es so wichtig, die freiheitlichen Kräfte zu stärken. Die CDU wird — auf Europaebene als Mitglied der Europäischen Volkspartei (EVP), dem Zusammenschluß der Christlichen Demokraten der Europäischen Gemeinschaft — mit aller Kraft für das freie und soziale Europa eintreten: gegen ein sozialistisches Europa.

Helfen Sie auch mit, daß die Europapolitik der CDU dem Bürger nahegebracht und ein großes Interesse an den ersten Direktwahlen zum Europäischen Parlament geschaffen wird.

Aktionen zur Europawahl

Dieses kann u. a. durch eine Vielzahl von Aktionen in den örtlichen CDU-Verbänden erreicht werden: Die CDU-Bundesgeschäftsstelle gab mit dem „**Aktionshandbuch zur Europawahl**“ vielseitige Anregungen für den aktiven Wahlkampf.

Aktionshandbuch zur Europawahl

**Mindestabnahme: 25 Exemplare
Preis: 13,75 DM pro 25 Exemplare
Bestell-Nr.: 3918**

Viele Verbände der CDU haben daraufhin in ihren Bereichen die verschiedensten Aktionen mit Erfolg durchgeführt und uns darüber in einem Erfahrungsaustausch berichtet.

Für Ihren Wahlkampf daraus einige Anregungen:

Europäische Kontakte

Im Hinblick auf die Europawahl 1979 lud der CDU-Stadtverband Hameln eine Delegation der französischen CDS zu einem Besuch in die „Rattenfängerstadt“ ein. Im Mittelpunkt der Besuche standen politische Gespräche und Diskussionen über die kommende Europawahl.

Dies ist ein Beispiel dafür, wie mit Kontakten zu politisch nahestehenden Parteien im europäischen Ausland der Europagedanke im Interesse der gemeinsamen Sache verbreitet und damit ein gutes Abschneiden der christlich-demokratischen Parteien gewährleistet werden kann.

Europa-Forum

Bereits seit Anfang 1978 veranstaltet der CDU-Ortsverband Ludwigsburg gemeinsam mit der Jungen Union ein Europaforum. Nach parteiinternen Veranstaltungen findet alle sechs Wochen ein öffentlicher Forumsabend statt. Zu der Veranstaltungsreihe, die mittlerweile zu einer festen Einrichtung im politischen Leben Ludwigsburgs geworden ist, werden gezielt Personen aus dem öffentlichen Leben und von speziellen Themen betroffene Verbände eingeladen. Verschiedene Politiker und Europaexperten stehen jeweils als Referenten zur Verfügung. Begleitet wird das Forum von einer breiten Pressearbeit und mehreren Flugblattaktionen.

Partnerschaft mit der Jungen ÖVP Bregenz

Obwohl Österreich keine direkte Beziehung zu der EG und zum Europäischen Parlament hat, ist es für den Ortsverband Frommern der Jungen Union und der Jungen ÖVP Bregenz wichtig, durch eine Partnerschaft eine Annäherung der Jugendlichen durch gegenseitige Besuche, gemeinsame Aktionen, wie Seminare und sonstige Unternehmen, und Kennenlernen der anderen Kultur und Lebensweise zu erreichen.

Die CDU ist Mitglied der Europäischen Volkspartei

Als ein Mosaiksteinchen in der gesamten vor uns liegenden Aufgabenpalette bezeichnet der CDU-Ortsverband Lohmar eine besondere Idee: auf sämtlichen Briefen, Schriften und Anzeigen ist aufgedruckt: „Die CDU Deutschlands ist Mitglied der Europäischen Volkspartei (EVP)“. Damit wird ständig auf die Mitgliedschaft der CDU in der EVP hingewiesen.

Viele Verbände der CDU benutzen schon seit langem auf allen Briefbögen den grünen Aufdruck „Gemeinsam für ein Europa freier Menschen — Europäische Volkspartei“.

Kein Gespräch ohne Hinweise auf die Europawahlen

Der CDU-Kreisverband Freudenstadt zeigt in seinem Informationsblatt auf, daß das Interesse an der Europawahl bei den Bürgern nur dadurch erhöht werden kann, daß bei allen Gesprächen kurz auf die Notwendigkeit der ersten Direktwahlen zum Europäischen Parlament und auch den Gang zu den Wahlurnen am 10. Juni hingewiesen wird.

Französischer Abend

Zu einem Französischen Abend lud der CDU-Ortsverband Furtach und die CDU-Frauenvereinigung alle Mitbürger und Freunde der CDU ein. Als französische Gäste wurde dazu eine Delegation unter Leitung von Jean Seitlinger, Mitglied der französischen Nationalversammlung und Generalsekretär der Europäischen Volkspartei, erwartet. Auf der nett gestalteten Speisekarte wurde ein komplettes französisches Menü mit Aperitif, Wein, gefüllten Schinkenröllchen, Hähnchen in Rotweinsoße, Reis und einer Käseplatte angeboten. Alles in allem eine gelungene Aktion im Europawahlkampf.

Europa in Stichworten

... ist eine neunteilige Serie mit eher parteipolitisch neutraler Information durch die CDU über europäische Themen, die wöchentlich einmal vom CDU-Stadtverband Kelkheim veröffentlicht werden. Daneben möchte dieser CDU-Verband die Kontakte zur konservativen Partei in einer Stadt in der Nähe von London ausbauen. Im Rahmen eines gegenseitigen Besuchsprogramms stehen der Gedankenaustausch über Wahlausagen der konservativen Partei zu Europa, Diskussion über den Europagedanken und die unterschiedlichen Strukturen im politischen Leben beider Städte.

Aktuelle Berichte zu Europa

In vielen CDU-Zeitungen stehen jetzt die Europa-Idee, die europäische Einigung und die ersten Direktwahlen zum Europäischen Parlament im Vordergrund. Die Zeitungsredaktionen haben in der Regel dafür folgende Zielsetzungen aufgestellt:

- jeder Deutsche soll sich als ein Einwohner von Europa sehen,
- jeder einzelne soll wissen, daß die Europäische Gemeinschaft sinnvoll und unbedingt erforderlich ist,
- der Wähler soll auf die ersten Direktwahlen zum Europäischen Parlament aufmerksam gemacht werden und dann auch tatsächlich zur Wahl gehen,
- durch die positive Darstellung der CDU als eine offene freiheitliche Volkspartei und Europapartei muß erreicht werden, daß der Bürger am 10. Juni 1979 die CDU wählt.

Stellen auch Sie Europa in den Mittelpunkt Ihrer Veröffentlichungen. Falls es in Ihrem Verband noch keine CDU-Zeitung gibt, gehen Sie nach unserem **Regiebuch 10 „CDU-Zeitung“** vor.

Dieses ist in der Serie „Anleitungen zur Parteiarbeit“ erschienen.

Regiebuch 10: CDU-Zeitung

Mindestbestellmenge: 25 Exemplare

Preis: 37,50 DM pro Mindestabnahme

Bestell-Nr.: 4800

Mitgliederwerbung

Der Europawahlkampf eignet sich besonders als Beginn einer verstärkten Mitgliederwerbung. Bei allen Veranstaltungen und Aktionen muß gezielt durch Gespräche und Informationsmaterial geworben werden. Dafür eignet sich insbesondere unser

Mitgliederwerbeprospekt

Mindestabnahme: 1 000 Exemplare

Preis: 59,— DM pro Mindestabnahme

Bestell-Nr.: 2871

Die Zeit nach einzelnen besonderen Aktionen eignet sich hervorragend für eine umfangreiche Mitgliederwerbeaktion nach dem Kontaktermodell. Detaillierte Angaben finden Sie dazu in unserem Regiebuch 1 „Mitgliederwerbung“.

Regiebuch 1 „Mitgliederwerbung“

Mindestabnahme: 25 Exemplare

Preis: 12,50 DM pro Mindestabnahme

Bestell-Nr.: 4094

Denken Sie daran, eine hohe — ständig steigende Mitgliederzahl stärkt unsere CDU. Helfen auch Sie mit: Treten Sie werbend für die CDU ein.

Beratungs- und Erfahrungsaustausch

Durch gegenseitige Information und Beratung sollen die Aktionen von uns allen unterstützt werden. Informieren Sie uns über neue „Europa-Ideen“. Teilen Sie uns den Ablauf und den Erfolg Ihrer „Europawoche der CDU“ mit. Wir geben sie anderen weiter! Nehmen Sie Kontakt mit uns auf:

CDU-Bundesgeschäftsstelle

Abteilung Öffentlichkeitsarbeit

Konrad-Adenauer-Haus

5300 Bonn 1

CDU-EUROPAWAHL — Verantwortlich: Heinz Winkler, 5300 Bonn, Konrad-Adenauer-Haus.

Verlag: Union Betriebs GmbH, 5300 Bonn, Argelanderstraße 173. Geschäftsführer: Peter Müllenbach. Druck: VVA-Druck, Düsseldorf.